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 الحمد 

 

الحمد لله نحمده على نعمة الاسلام ، والصلاة و السلام على خير الأنام محمد صلى الله عليه وسلم عليه الرحمة و 

 .السلام 

 .توفيقه لنا لإتمام هذا البحث نحمد الله على 

 ربي لك الحمد والمِنّة كما ينبغي لجلال وجهك وعظيم سلطانك

 الحمد لله الذي يسر لنا الدراسة واتمامها

 الحمد لله الذي كتب لنا هذا العلم

 الحمد لله الذي يسره لنا ويسرنا له

 الحمد لله الذي يسر لنا ان نحصل على الشهادة الجامعية

  



 

 الإهداء

  



 

 الشكر و العرفان   

 

  "وَفَوْقَ كُلِّ ذِي عِلْمٍ عَلِيمٌ":  القائل في محكم التنزيل. نشكر الله العلي القدير الذي أنعم عليَنا بنعمة العقل والدين

 .العظيمصدق الله  ....(67 ) يةالآسورة يوسف 

 كما نقدم أسمى آيات الشكر و التقدير إلى الذين حملوا أقدس رسالة في الحياة  

 الذين مهدوا لنا طريق العلم والمعرفة 

 ...الى جميع أساتذتنا الأفاضل

جميل نتقدم بجزيل الشكر لأولئك المخلصين الذين لم يألوا جهداً في الً وتقديراً  وإعترافاً  مننا ب وأيضا وفاء

على هذه الدراسة الذين لهم الفضل في : مساعدتنا في مجال البحث العلمي، ونخص بالذكر الأساتذة الفاضلين

 .توجيهينا ومساعدتنا في تجميع المادة البحثية، فجزاهم الله كل خير

 .هنتقدم بجزيل شكرنا إلي كل من مدوا لنا يد العون والمساعدة في إخراج هذه البحث علي أكمل وج,وأخيراً 

  



 المستخلص

يوضح هذا البحث طريقة تخزين المكالمات و الأوامر المرسله و المستقبلة من جهاز اللاسلكي في قاعدة 

استخراج التقارير المطلوبة مع ث يمكن الرجوع إليها في أي وقت وبيانات ضخمة تحفظ كل المكالمات، بحي

 .لمكالمات المرسلة أو المستقبلة تحديد دقيق لزمن ا

، إذ يقوم بعمل تسجيل استرجاع المكالماتالنظام فوائد كثيرة فهو يوفر الوقت و الجهد في حفظ وو يقدم هذا 

يقوم النظام بالتعرف على الشخص ويقوم  بتسجيل مكالمته ذلك من خلال مُعرِّف الشخص بحيث المكالمة و

 .إعطاء نسخة منها إلى قاعدة البياناتوبعد الانتهاء منها يتم حفظها و

يبدأ المرسل بالضغط على زر التحدث إيذاناً منه بأن هنالك عملية إرسال سوف تتم وبما أن جميع أجهزة 

اللاسلكي تصلها جميع الرسائل سواء كانت هذه الرسالة مخصصة لهذا الجهاز أم لا فسوف تربط وصلة بين 

تسجيل بصورة تلقائية حيث أنه لا وتتم عملية ال، جهاز لاسلكي إلى جهاز كمبيوتر الذي يعتبر بمثابة مخدم 

يتم التسجيل  إلا عند بدء المكالمة وذلك بواسطة تقنية التعرف على الكلام حيث أن المرسل يبدأ إرساله 

مما يضمن عدم استهلاك  بكلمات إجرائية معينة وكذلك عندما ينهي مكالمته يستعمل كلمات إجرائية معينة 

(. wav.ملف صوتي)يتم حفظ المكالمة في المخدم تلقائياً على شكل  الذاكرة ، وعند الانتهاء من التسجيل

 .ومن ثم يتم حفظ مسار الملف الصوتي في قاعدة البيانات معرفاً بمعرِّف المرسل أو المستقبل 



Aabstract 

 

This research describes the method of storing calls and the commands which are sent 

or received by wireless device in large database. This database stores all calls, and not 

only could these calls be restored by the administrator, but also could be used for 

writing the needed reports at any time with the accurate or exact time of these calls.  

This system provides many benefits such as: decreasing the time and effort in storing 

and restoring the calls. Because the system records all calls through personal ID, after 

the call end, it will be saved and sent version copy to the database. 

 The sender begins to send by pressing on talking button in wireless device to 

alert all people. As all wireless devices can receives any messages whether these 

messages dedicated to this device or not so, there is cable will be connected 

between the wireless device and computer, this computer will work like a server. 

The recording process will complete automatically, that means the recording will 

not begin unless the call start, and that is done by using the speech recognition 

technology, where the sender begins to send by using special procedural words. 

After call finish he also uses special procedural words. 

This method can guarantees the disconsumption of memory , and when the record 

is finished ,the call is going to be saved in the server automatically as (audio 

file.wav) .Thence the system will save  a track of audio file in database  defined 

by the ID of sender or receiver.  
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